

## Un minuto para la Igualdad

### RED DE POLÍTICAS DE IGUALDAD ENTRE MUJERES Y HOMBRES EN LOS FONDOS COMUNITARIOS

Fecha: 17 de febrero 2022

## El nuevo Informe sobre la cohesión muestra que las diferencias entre las regiones de la UE se están reduciendo gracias al apoyo de la UE

El 8º Informe sobre la cohesión publicado por la Comisión, muestra que la política de cohesión ha ayudado a reducir las disparidades territoriales y sociales entre las regiones de la UE. Gracias a la financiación de los fondos de Cohesión, se espera que el PIB per cápita de las regiones menos desarrolladas aumente hasta un 5% para 2023.



Cada tres años, la Comisión publica un informe sobre la cohesión económica, social y territorial en la UE, que presenta el progreso y el papel de la UE como motor del desarrollo regional. Analiza la evolución de la cohesión en la UE según una amplia gama de indicadores, como la prosperidad, el empleo, los niveles educativos y la accesibilidad y la gobernanza. El informe ofrece una instantánea del estado y la evolución del desarrollo de las regiones de la UE y los desafíos a los que se enfrentan.

En este caso, el 8º Informe ofrece una imagen más clara de lo que se ha logrado y lo que aún queda por hacer en el período de programación 2021-2027. Esto servirá para guiar las políticas e inversiones de la UE para ayudar a las regiones a lograr un crecimiento equilibrado y sostenible a largo plazo.

El Informe evalúa si las disparidades entre regiones han disminuido, quién lidera y quién necesita ponerse al día en innovación, empleo o capacidad institucional, o dónde se encuentran las regiones en la transición verde y digital y quién necesita más apoyo, por ejemplo.

El informe recalca que gracias a su flexibilidad, la política de cohesión ofreció un apoyo muy necesario y rápido a los Estados miembros, las autoridades regionales y locales en medio de la desaceleración económica y la peor crisis de los últimos tiempos, convirtiéndose en una fuente de inversión muy importante, pasando del 34% de la inversión pública total en el período de programación 07-13 hasta el 52% en período de programación 14-20.

Este informe señala que desde 2001, las regiones menos desarrolladas de la Europa del Este se han puesto al día con el resto de la UE. Sin embargo, al mismo tiempo, muchas regiones de ingresos medios, y menos desarrolladas, especialmente en el sur y suroeste de la UE, han sufrido estancamiento o declive económico. La convergencia entre los Estados miembros se ha acelerado, pero las disparidades regionales internas dentro de los Estados miembros de rápido crecimiento han aumentado.

En lo que respecta a las mujeres, el informe refleja que, en general, las mujeres de las regiones menos desarrolladas tienen más probabilidades de encontrarse en una situación de desventaja que los hombres de la misma región y tienen menos probabilidades de tener un elevado nivel de logros en comparación con las mujeres de otras regiones. En los próximos años, la política de cohesión seguirá fomentando un desarrollo justo y sostenible en todas las regiones de la UE y esto deberá revertir por igual en toda la ciudadanía de esas regiones, tanto mujeres como hombres.

Este informe alimentará los debates del próximo Foro sobre la cohesión (17 y 18 de marzo), que reunirá a representantes de instituciones de la UE, autoridades nacionales, regionales y locales de todos los Estados miembros, interlocutores sociales y económicos, organizaciones no gubernamentales y academia. El Foro debatirá cómo la política de cohesión puede garantizar que ninguna región quede atrás en los cambios estructurales en curso.

# Para consultar más información pulse en el siguiente enlace:

<https://eur-lex.europa.eu/legal-content/ES/TXT/HTML/?uri=CELEX:52022DC0034&qid=1644393023846&from=EN>